

GRACIAS MANUELA

Manuela trabaja en una empresa de inserción social como cocinera. Eso quiere decir que, además de hacer la comida en el centro de día, enseña el oficio a quienes llegan.

Quienes llegan suelen ser personas con dificultades de inserción en el mercado laboral. Personas con problemas de alcohol, adicciones, personas inmigrantes, de etnia gitana...

Con ellas derrocha tanta o más paciencia que con el puchero a fuego lento. En las historias difíciles de las personas que se le encomiendan hay muchos nudos que deshacer y muchos jirones que coser.

Como en un buen plato, sabe combinar dosis de firmeza para corregir y cuestionar con la acogida cálida y la comprensión. A esto le añade capacidad para detectar el talento que cada uno trae junto con un buen puñado de valoración. Le pone a todo ello mucha dedicación y entrega. Y le añade un puñado extraordinario de buen humor.

Su labor es callada, como la de la buena cocinera. Sus resultados se ven más allá. Los chicos y chicas que pasan por sus manos, se van abriendo paso y buena parte encuentra trabajo en establecimientos de restauración. Y lo más importante, se han sentido aceptados, reconocidos, valorados y queridos. Han recuperado su dignidad.

Manuela recuerda a aquella mujer del evangelio que busca y rebusca la moneda perdida. Pone todo "patas arriba" hasta encontrarla. Porque la persona de menos valor para esta sociedad de rentabilidad, posee una riqueza incalculable y no se puede perder. Gracias Manuela.

20

LA OTRA CARA

Son los minutos que estadísticamente separan entre dos siniestros con resultado de baja en Castilla y León relacionados con el trabajo. El pasado año la cifra de fallecimientos por accidentes de trabajo ascendió a 44, cifra similar a la de mujeres muertas por violencia de género. Ambas tragedias asolan nuestra sociedad, pero no tienen la misma visibilidad ante la opinión pública. ¡TRABAJAR PARA VIVIR, NI UN MUERTO MÁS!

BUENAS NOTICIAS

UN BUEN BANCO

El banco de alimentos de Burgos respondió el año pasado a las necesidades de 8.629 personas, un millar más que antes de la pandemia. Sus almacenes recibieron 2 millones y medio de kilos.

BURGOS: TERCERA TASA DE PARO MÁS BAJA Y SEGUNDO PIB INDUSTRIAL MÁS ALTO

Burgos tuvo la tercera tasa de paro más baja del país un 6,24%, en el tercer trimestre de 2022 y se debe en buena parte a la industria que acoge y que arrastra al resto de sectores. La provincia tiene el segundo PIB industrial más alto del país, que representó el 32,3% en 2020, y solo se encuentra por detrás de Castellón.

HACIA LA PROLONGACIÓN DE LA VIDA

Un grupo de científicos de Harvard parece haber dado un paso más hacia el objetivo de intentar prolongar la vida y aumentar la calidad de vida... al menos, en animales: han demostrado poder revertir los efectos del envejecimiento en ratones y devolverles algunos de los signos biológicos de la juventud.

«La Jornada Mundial del Enfermo, en efecto, no sólo invita a la oración y a la cercanía con los que sufren. También tiene como objetivo sensibilizar al pueblo de Dios, a las instituciones sanitarias y a la sociedad civil sobre una nueva forma de avanzar juntos. (...) No es una opción posible vivir indiferentes ante el dolor».





“En aquel tiempo, Jesús fue llevado al desierto por el Espíritu para ser tentado por el diablo. Y después de ayunar cuarenta días con sus cuarenta noches, al fin sintió hambre. El tentador se le acercó y le dijo: «Si eres Hijo de Dios, di que estas piedras se conviertan en panes». Pero él le contestó: «Está escrito: “No solo de pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios” (Mt 4, 1—11)

Cada vez menos, pero de vez en cuando a la hora de pagar, alguno te plantea pagar en B. Y yo, “por principio” lo tengo claro: “hazme la factura si quieres cobrar”.

También hay ocasiones en que se nos incita a mentir: una “mentira piadosa”, pero “por

principio” yo digo la verdad, aunque me sea más doloroso.

“Por principios” también actuaba Jesús. Ante las tentaciones de tener, poder y honor, Él por principio opta por cumplir siempre la voluntad de Dios. Una voluntad que no es otra que todos los hombres y mujeres se salven. Y ese mismo principio es el que le va a guiar durante toda la vida.

¿Los cristianos somos gente de principios?, ¿cuáles son? ¿O vamos cambiando de principios según la situación, como una leyenda urbana atribuye a Groucho Marx: “¿Éstos son mis principios, y si no le gustan, tengo otros”?

La doctrina social de la Iglesia nos marca algunos: la dignidad

de la persona humana, el bien común, la subsidiariedad y la solidaridad. Todos ellos concretan y hacen posible el principio que guiaba a Jesús. Todos ellos nos ayudarán a discernir y a tomar decisiones. Todos ellos darán credibilidad y autenticidad a nuestro testimonio.

Todos ellos nos forjarán como personas en las que se puedan confiar, con las que se puedan dialogar, llegar a entendimientos y a consensos, porque tenemos y actuamos “por principios”.



Citas para el compromiso

Lunes 4

Seminario de Pastoral Juvenil
11:00 – 14:00 Seminario de San José

Miércoles 8

Vigilia de oración «Caminando por la dignidad»
Secretariado de la Trata de Personas
18:00 – 19:00 Parroquia de La Antigua (Gamonal)

Jueves 9 (todos los jueves)

Curso de Ecología Integral
18:30 h. Facultad de Teología

Jueves 9

Reunión Comisión Pastoral Obrera de Gamonal
20:00 h. Parroquia Espíritu Santo

Viernes 10

Oración y Cena del Hambre
19h en san Juan Evangelista

Lunes 13

Círculo de silencio
19:30 h. Glorieta Juan XXIII

Jueves 16

Foro Iglesia Viva: Hacia una Iglesia inclusiva
19:30 – 21:30 Sala Polisón

Sábado 25

Cinefórum “Mediterráneo”
18:00 Centro Cívico San Agustín

Para terminar ...

LA PAZ VENDRÁ.

Si crees que la sonrisa es más fuerte que las armas.
Si crees en el poder de una mano tendida.
Si crees que lo que aúna a los hombres
es más fuerte que lo que les separa.

LA PAZ VENDRÁ.

Si crees que ser diferente es una riqueza y no un peligro.
Si sabes mirar a los otros con un poco de amor.
Si prefieres la esperanza a la sospecha.

LA PAZ VENDRÁ.

Si estimas que debes dar el primer paso
para acercarte al otro.
Si puedes alegrarte de la alegría de tu vecino.

LA PAZ VENDRÁ.

Si la injusticia que padecen los otros te duele
tanto como la que tú sufres.
Si sabes aceptar que el otro te haga un servicio.
Si crees que el perdón va más allá que la venganza.

LA PAZ VENDRÁ.

Si prefieres ser herido antes de hacer daño a alguien
Si crees que el amor es la única fuerza de disuasión,
Si no te escandaliza el Evangelio.
Si crees que la paz es posible.

Una vez que me has leído, no me tires. ¡Pásame!
También me puedes encontrar en www.archiburgos.es/pastoral/testimonio y www.archiburgos.es/compromiso/pastoralobrero